

Saurat. Fête de la pomme: un retour aux sources



Publié le 26/10/2020, la Dépêche du Midi.

La fête de la pomme est l'une des rares manifestations à être passée entre les mailles du filet de la Covid-19. Organisée par l'Adavs (Association pour le développement et l'animation de la vallée du Saurat), l'édition 2020 a été repensée sous forme de petit marché artisanal.

Tout comme dans les Pyrénées-Orientales, en Ariège, la fête de la pomme célèbre la fin des récoltes et rassemble tous les producteurs, artisans et commerçants de la vallée autour d'une journée festive. Un fruit aux multiples symboles, comme celui d'immortalité et de sagesse, décliné sous toutes ses formes le temps d'une journée.

Un atelier de pressage à l'ancienne

C'est sa 17e Fête de la pomme. Fabien Querci, agriculteur et chef de l'exploitation "Les pommes de Pyrène" est venu comme chaque année avec son atelier de pressage artisanal. "J'utilise ce qu'on appelle une presse à paquets et des clayettes en bois, explique-t-il. Je gère des vergers dits éclatés, c'est-à-dire bien répartis et uniquement des variétés très anciennes", confie l'agriculteur. Situés entre 600 et 1 000 mètres d'altitude autour de Gourbit, les vergers de Fabien Querci ne subissent aucun traitement chimique, et offrent des jus de pommes, de la gelée ou encore du cidre. "Les pommes de Pyrène" proposent des produits issus de variétés ariégeoises comme la reinette d'Angleterre, l'api noire ou encore la museau de lièvre.